



Concanaco pide transición gradual y responsable a la jornada de 40 horas

GISELLE SORIANO

CIUDAD DE MÉXICO

Ante la discusión para reducir la jornada laboral a 40 horas, la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) pidió que el cambio se realice mediante una transición responsable y gradual, con acompañamiento temporal que proteja el empleo formal y la viabilidad de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes).

En un comunicado, su presidente, Octavio de la Torre, señaló que el debate debe partir de un principio compartido: mejorar el bienestar sin debilitar el empleo.

"La formalidad es el camino de prosperidad: da orden, certezza y confianza para invertir, emplear y crecer. Por eso, cualquier ajuste a la jornada debe cuidar a las personas trabajadoras y también a quienes sostienen los puestos de trabajo todos los días", afirmó.

Advirtió que una implemen-

tación homogénea, sin instrumentos de transición, podría presionar a miles de negocios, especialmente aquellos con horarios extendidos, lo que implicaría riesgos de informalidad, mayor rotación, aumento de costos y pérdida de empleo formal.

Como propuesta, planteó un mecanismo integral que contempla gradualidad sectorial y territorial, con calendarios diferenciados por tamaño de empresa, actividad y región, así como

reglas claras para turnos y horas extra. También propuso capacitación, digitalización y simplificación para facilitar el ajuste, en particular en las mipymes.

"Una transición responsable no significa frenar la meta social; significa hacerla viable: que el cambio sea ordenado, medible y sostenible", sostuvo De la Torre.

En un sondeo interno, las preferencias se inclinaron por vías institucionales para expresar la postura del sector, como oficios a legisladores y diálogo directo.

El organismo reiteró su disposición a trabajar con el Congreso, la Secretaría del Trabajo y gobiernos locales para construir una reforma completa. —